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вационно-образовательной сети). В ней в качестве одного из основных средств построения профессионально-
ориентированной системы коммуникаций в ВУЗе в условиях информатизации и медиатизации выделяется вир-
туальная среда, а платформой для проектирования служит инновационно-образовательная сеть, особенность 
которой заключается в системном подходе и интеграции разрозненных образовательных Internet-ресурсов. 
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The emergence of new forms of information, promotion and dissemination of Internet-technologies are coupled with 
the need for adaptation of the educational environment of the University under the requirements of the external environment 
and building of modern professional - oriented systems of communications. To date, the existing professionally-oriented 
communications system in higher educational institutions is considered mainly as an information-educational environment 
or the tool of employment of students, and does not take into account possible technical and technological achievements, as 
well as peculiarities of information perception of young people. To address the concerns identified the author of the article 
proposed organisational model of vocational- oriented system of communications at the University, established on the basis 
of interaction of educational institutions (departments) and small enterprises (social innovation and education network). 
In her as one of the main means of construction of professionally-oriented system of communications at the University in 
conditions of Informatization and media coverage highlighted the virtual environment, and platform design is innovative- 
educational network, the feature of which is a systematic approach and integration of disparate educational Internet-resources.
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В статье рассматриваются проблемы развития и направления совершенствования системы дополнительного 
пенсионного страхования в России на основе действующих программ. Выявлены причины низкой вовлеченности на-
селения в негосударственные пенсионные фонды и частные управляющие компании. На основе анализа выявлены 
основные тенденции в развитии дополнительного (негосударственного) пенсионного обеспечения в развитых странах. 
Приводятся условия эффективного функционирования систем дополнительного пенсионного обеспечения за рубежом. 
Рассматриваются удачные примеры деятельности корпоративной пенсионной схемы и региональной пенсионной си-
стемы в России. Обозначены основные проблемы развития данной системы в России на современном этапе.
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This article contains information about problems of supplementary annuity life insurance system development and 
perfection in Russia in terms of ongoing programs. The reasons of the low people involvement in non-State pension funds 
and private asset management companies are revealed. On basis of the overview, the principal trends are discovered in 
the supplementary (non-state) pension provision development in mature economies. Conditions of foreign supplementary 
pension effective performance are given. Good examples of the corporate retirement benefit scheme activity and regional 
pension system in Russia are covered. The main problems of this system development in Russia in modern times are indicated.
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В работе представлено понятие деловой активности промышленного предприятия и её обоснование с по-
зиции влияния факторов. Рассмотрены отечественные и зарубежные подходы  формирования экономических 
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факторов на макро- и микроуровне. Представлена совокупность факторов, охватывающая механизм формирова-
ния финансовых и производственных отношений на государственном уровне. Сформирована система факторов 
процесса формирования деловой активности, суть которой заключается в изучении процесса на каждом этапе 
жизненного цикла деловой активности. Изучены факторы деловой активности на примере конкретного субъекта 
– промышленного предприятия, где выделена его внутренняя и внешняя среда, воздействие которых определяет 
поведение экономического субъекта. Определены негативные факторы, влияющие на деятельность промышлен-
ных предприятий, а также роль цивилизационного уклада государства в развитии деловой активности.
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The concept of business activity of the industrial enterprise and factors influencing it are presented. Domestic and foreign 
approaches to the formation of economic factors at macro - and micro level are considered. The set of factors describing the 
mechanism of formation of financial and production relations at the national level is presented. The system of factors of the 
formation process of business activity the aim of which is to study the process at each stage of life cycle of business activity 
is formed. Factors of business activity with the specific subject, the industrial enterprise, as an example, with its external and 
internal environment influencing the behavior of the economic subject have been studied.  Negative factors influencing the 
activity of the industrial enterprises, and civilized role of the state in the development of business activity have been defined.
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Приведены результаты типологического анализа миссий коммерческих организаций, а также компонентного 
анализа миссий отечественных вертикально-интегрированных нефтегазовых компаний. Выявлены основные фак-
торы, определяющие внутреннее наполнении миссии: особенности производства, продукции и условий ведения 
бизнеса в нефтегазовой промышленности. Произведена декомпозиция факторов на составляющие. Обозначены вза-
имосвязи между определяющими содержание миссий условиями. Указано на сложнопостроенность нефтегазовых 
компаний и на наличие противоречий между целями отдельных подсистем. На уровне холдинга актуализируется 
необходимость поиска компромисса между целевыми установками в сфере устойчивости развития и в сфере доход-
ности функционирования. Приводится декомпозиция целей по звеньям технологической цепи на примере одной из 
крупнейших вертикально интегрированных нефтегазовых компаний. Даются необходимые пояснения к отдельным 
целям. Указываются возможности поиска компромисса  и разрешения конфликта целей внутри компании.
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There are results of typology analysis of missions of commercial organizations. Results of component analysis of missions 
of the domestic apeak-integrated oil and gas companies. Basic factors that influence on the internal filling of mission are educed: 
features of production, features of products and terms of doing business in oil and gas industry. Dividing of factors is done into 
elements. Connections mark between terms that determine maintenance of missions. Oils and gas company are difficult built. 
There are contradictions between the aims of separate subsystems. At the level of holding the search of compromise is actual 
between aims in the field of stability of development and in the field of profitableness of work of company. A division over of 
aims is brought on the links of technology on the example of one of the large apeak-integrated oils and gas company. There are 
necessary explanations to the separate aims. Searchabilities of compromise  and permission of conflict of aims into a company.
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В статье проведен анализ инновационной активности предприятий Пермского края на основе результа-
тов экспертного опроса, выделены факторы влияния инноваций на конкурентоспособность хозяйствующих 


